

小山 まず金融に関する10の用語を取り上げて、それぞれ説明できるかできなかを、学内で172名分のアンケートを取りました。アンケートの結果、やはり知らない用語が多くつたんです。それが原因で金融に興味が持てないのでないかと考え、テーマを「教育から考える者者の金融力育成～難しい金融か

久保田 横たち一人とも金融について
は知識もなかったのですが、これから社
会科を教える上で役に立つと思って参
加しました。

鈴木 決勝に残った5チームのうち、教育学部は私たちだけでした。実際に自分たちで金融教育指定校の見学をしたり、銀行見学に行つたりして、「教育学部生」として、教育現場で実際に生かせよう「提言をしよう」という狙いで提案することことができたので、他とは違う視点が評価されたのではないかと思います。

Q 決勝に進んだ時の気持ちはどうでしたか?

Q 今回のコンテストに参加してみて
の感想は？

KEYWORD

[日銀グランプリ
～キャンパスからの提言2006～]

日本銀行が今年度初めて開催した学生向け金融施策コンテスト。「突破口を探せ!私たちが考える日本の“金融力”向上作戦」をテーマに、全国の大学から49件の応募があった。書類審査をへて決勝に進んだのは香川大学教育学部、京都大学経済学部、明治大学商学部、早稲田大学政治経済学部、東京大学経済学部の5チーム。最優秀賞は明治大学、優秀賞は香川大学と京都大学の各チームが選ばれた。



A photograph of a framed certificate or award from the 1930s, featuring classical figures and Japanese text, resting on a wooden surface next to a book.

鈴木孝迪

A portrait of a young man with dark hair and glasses, wearing a white shirt and a striped tie. He is standing in front of a blue wall with horizontal lines.

すずき たかみち
教育学部 学校教育教員養成課程
社会科研究会4年

小山沙織

こやま さおり
香川大学大学院 教育学研究科1年

木原 なおひろ
教育学部 学校教育教員養成課程
社会科学系4年

教育学部生の 金融提案が

A photograph showing three students in a library or study room. Two students are seated at a desk, one on the left wearing glasses and a dark suit, and one on the right wearing a dark suit and glasses, both smiling. A third student is standing to the right, also smiling. The desk is covered with books, papers, and computer equipment. In the background, there are bookshelves filled with books and filing cabinets.

子部生の提案がした！

剣道部員として



医学部剣道部主将。2004年には西日本医科学生総合体育大会の実行委員として剣道競技の責任者を務めた医学部6年生の石川さん。

「医学部は、すぐ先に自分の職業が待っている場所です。学問を勉強しているということもちろんですが、直接仕事に結びつくことを学んでいるという感覚が強ですね」。彼の言葉から、等身大の医学部生の姿が見えてきました。

石川さんは、医学部から実家が見えるほど地元学生。高校時代から精神科や

の勉強の合間で、石川さんが力を入れてきたのが部活の剣道。

「そんなに強くないんですけど、小学生の時から15年くらい続けてます。テクニックより精神的な要素が大きい競技なんですよ。そこがおもしろいですね」。最も大き

な出来事だったのは、2004年の西日本医科学生総合体育大会。西日本にある医学部のインカレと言える大会ですが、この年は香川県が会場でした。石川さんも実行委員に参加して、剣道競技の責任者という大役を全うしました。「大きな大会



石川さんは剣道二段の腕前。

石川

朗



ですから大人の方とのやりとりが多くなります。話し方、書類の書き方…あとお酒のつき方も(笑)。社会のルールをたくさん学べました。閉鎖的な業界ですから、この経験は一生の糧になりそうです」。

主将を後輩に託した現在も、週3回ほど練習は欠かさないそう。道場に響く石川さんの声を聞いてみると、日本の医療の未来は大丈夫という気持ちにさせられます。

前

医学部剣道部主将。2004年には西日本医科学生総合体育

法医学に興味があり、医学部に入学した

そうです。入ってみて驚いたのは、医学が

想像以上に科学的な分析に支えられた

ものであったこと。「医学と言えば、患者

と向き合って病気を治療していく、「コミュ

ニケーション的な仕事」というイメージがあ

りましたけど、それらの土台には基礎的

な研究がベースとして存在する。むしろ

サイエンスだったんです」。どちらにして

も学ぶことは多く、またそれを完全に理

解しなくてはならない学問。「本当に勉

強は大変なことが多いですよ。それだけ

に学生一体感があります。おもしろいの

は試験対策委員というのが各学年にあつ

て、進級に関わる試験の情報を共有でき

るようになっているんです。みんなで一緒に

に上がろう!という意識が強いんで

すね」。それでも6年間のうちに5分の

1ほどが留年してしまうという厳しい現

実。「勉強のプレッシャーは正直大きいで

す。だから中途半端な気持ちで入学した

ら続かないんです。しっかりと目的意識

がないとキツイと思いますよ。目的さえは

つきりしていれば、仕事に必要なことを学

んでいるわけなんで、積極的に勉強でき

るんです」。



道場に掲げてあった額。
「自他共栄」という言葉が、医学の勉強にも通じます。

PROFILE

石川 一朗
いしかわ いちろう
医学部6年



医学部生として